# Capacitación en Dislexia



Programa de contenidos

En el Instituto del Valle, entendemos que cada estudiante tiene una **forma única** de aprender. Con este programa de **Capacitación en Dislexia**, buscamos ofrecerte las *herramientas* y el *conocimiento* necesarios para hacer una **diferencia real** en la vida de quienes enfrentan este desafío. Acompáñanos en este viaje de descubrimiento y apoyo, donde *cada paso cuenta* para crear un entorno educativo inclusivo y comprensivo.

#### **Modalidad:**

- Clases semanales de 2hs.
- Plataforma Zoom
- Grupo interactivo Facebook.
- Grupo interno Whatsapp.
- Acompañamiento en la cursada.
- Consultas en privado.
- Aprobación: 7 (siete)
- Actividades se desarrollan dentro del horario de cursada.
- Se dicta asistencia en el grupo de WhatsApp.

- Evaluación:
- Examen escritos en vivo.
- Examen cada dos módulos de contenido.
- Trabajos Prácticos (Worf/PDF)
- Entregas obligatorias vía Mail.
- Recuperatorios contemplados. Estos se promedian con la nota del examen.
- Reprogramaciones con costo extra.

Este curso ofrece herramientas y conocimientos esenciales para acompañar eficazmente a las personas y sus familias, trabajando en base a la individualidad y respetando sus tiempos. Cada clase brindará herramientas prácticas y aspectos pedagógicos para ofrecer el mejor servi-



cio, ayudando a superar barreras y enfocándonos en la diversidad como profesionales de la salud mental. Capacitarse es potenciar conocimientos con empatía.

### Contenidos: Modulo 1:

#### Salud Mental y Física de las Personas:

Impacto de la salud mental en el bienestar general, conexión entre salud mental y física, y cómo el estado de salud afecta la vida diaria y el rendimiento.

### Descripción General de la Dislexia / Ley de Dislexia 27306:

Características principales de la dislexia, dificultades específicas en lectura y escritura, y disposiciones de la Ley de Dislexia 27306 para apoyo y recursos educativos.

### La Dislexia: Origen Neurobiológico / Trastorno Específico:

Bases neurobiológicas de la dislexia, diferencias en el procesamiento del lenguaje en el cerebro, y definición de la dislexia como trastorno específico del aprendizaje.

#### Afecciones, Causas y Efectos de la Dislexia:

Afecciones asociadas como problemas de coordinación motora, causas genéticas y neurológicas, y efectos en el rendimiento académico, emocional y social.



#### Modulo 2:

#### Diagnóstico / Beneficio / Discapacidad / CUD

Proceso de diagnóstico de la dislexia, beneficios del diagnóstico y apoyo, clasificación de la dislexia como trastorno del aprendizaje en lugar de discapacidad, y el uso del Certificado Único de Discapacidad (CUD) para acceso a recursos.

### Afecciones que Produce la Dislexia

Dificultades en la lectura y escritura, problemas con la ortografía y la decodificación de palabras, y posibles efectos secundarios como problemas de coordinación motora.

### La Dislexia y la Asociación con Otras Discapacidades

Coexistencia de dislexia con otros trastornos como el TDAH y problemas del desarrollo del lenguaje, y cómo estas condiciones pueden interrelacionarse y complicar el diagnóstico y manejo.

#### Cómo Afecta a la Comunicación y en lo Social

Impacto de la dislexia en la capacidad de comunicación escrita y oral, dificultades en la participación en actividades sociales y académicas, y efectos en la autoestima y relaciones sociales.

#### Modulo 3:

#### Dislexia en la Niñez

Manifestaciones tempranas de la dislexia, dificultades en la lectura y escritura en los primeros años escolares, y estrategias de intervención y apoyo en el entorno educativo.



#### Dislexia en Adolescencia

Persistencia de problemas en la lectura y escritura durante la adolescencia, impacto en el rendimiento académico y social, y adaptaciones necesarias en el entorno escolar y personal.

#### Dislexia en Adultez

Retos continuos en lectura y escritura en la vida laboral y cotidiana, estrategias de manejo a largo plazo, y el impacto en la vida profesional y personal.

#### Profesionales que Deben Trabajar la Dislexia

Roles y responsabilidades de psicólogos, educadores, logopedas y otros especialistas en la evaluación, diagnóstico y apoyo a personas con dislexia.

#### Modulo 4:

# Importancia del Cuidado de Emociones / Inclusión e Integración

Relevancia de manejar las emociones para el bienestar general, estrategias para promover la inclusión y la integración en diversos entornos (educativos, laborales, sociales).

# Influencia del Estrés / La Ansiedad / La Depresión / Autoestima

Efectos del estrés, la ansiedad y la depresión en la salud mental y física, y su impacto en la autoestima y el rendimiento diario.

### Trabajo en Triada: Familia / Profesionales / Instituciones



Colaboración entre familia, profesionales (psicólogos, educadores) e instituciones (escuelas, centros de salud) para apoyar a personas con necesidades especiales y asegurar un entorno de apoyo efectivo.

### Educación / Tipos de Educación / Trabajo en Base a la Individualidad

Enfoques educativos (inclusiva, personalizada, tradicional), y la importancia de adaptar métodos de enseñanza y estrategias de aprendizaje a las necesidades individuales de cada estudiante.

#### **Modulo 5:**

### Lo Psicosocial / Socio-Cultural / Socio-Económico

Impacto de factores psicosociales (relaciones, apoyo emocional), socio-culturales (valores, normas culturales) y socio-económicos (recursos, condiciones económicas) en el bienestar y desarrollo de las personas con dislexia.

# Enseñanza Multisensorial / Estructuras en el Lenguaje

Métodos de enseñanza multisensorial que integran múltiples sentidos (vista, oído, tacto) para mejorar el aprendizaje, y la importancia de estructuras lingüísticas claras en la enseñanza de la lectura y escritura.



### Plasticidad Cerebral en la Dislexia / Estrategias de Intervención

Papel de la plasticidad cerebral en la adaptación y recuperación en la dislexia, y estrategias de intervención que aprovechan esta plasticidad para mejorar habilidades lectoras y escritoras.

### Profesionales que Trabajan para el Mejor Tratamiento

Roles de psicólogos, logopedas, educadores especializados y otros profesionales en la evaluación, diagnóstico y tratamiento de la dislexia, y la colaboración necesaria para un enfoque integral y efectivo.

#### **Modulo 6:**

#### Tipos de Dislexia Evolutiva

Diferentes tipos de dislexia que se desarrollan a lo largo del tiempo, como la dislexia fonológica, la dislexia superficial y la dislexia mixta, y cómo cada tipo afecta la lectura y la escritura.

# Enfoques para Ayudar a Mitigar Efectos y Apoyar al Individuo

Estrategias y métodos para reducir los efectos de la dislexia, incluyendo técnicas de enseñanza adaptadas, intervenciones educativas personalizadas y apoyo emocional

### AVD / AIVD / El Cumplimiento del Tratamiento



Actividades de la vida diaria (AVD) y actividades instrumentales de la vida diaria (AIVD) afectadas por la dislexia, y la importancia del cumplimiento del tratamiento para mejorar la autonomía y el funcionamiento.

# La Sobreprotección / La Discriminación / Diversidad / Pares

Impacto de la sobreprotección y la discriminación en personas con dislexia, la importancia de la diversidad en el entorno educativo y social, y las dinámicas con los pares en contextos de inclusión y apoyo.

Sé el cambio que inspira y guía a los jóvenes hacia un futuro lleno de esperanza y oportunidades



Instituto Maria Remedios del Valle